

un patrimoine auquel tous peuvent puiser activement aujourd'hui. Stephan G. Stephansson, qui exerça la profession d'agriculteur en Alberta de 1889 à sa mort, en 1927, fut accueilli au cours d'une visite dans son pays en 1917, comme l'un des grands poètes de notre époque. Un nombre étonnant de cultivateurs des Prairies, et même d'ouvriers agricoles, ont écrit des poèmes lyriques d'une haute qualité, dont un petit nombre ont été traduits en anglais par le professeur Watson Kirkconnell, de l'Université d'Acadie. Laura Goodman Salverson, qui a dépeint dans ses romans les premiers peuplements islandais du Canada, a remporté maints prix du gouverneur général.

Parmi les autres Islando-Canadiens qui ont acquis de la renommée, Vilhjalmur Stefansson, né en Nouvelle-Islande mais ayant émigré aux États-Unis dès son enfance, illustre l'esprit d'exploration qui jadis poussa les Nordiques à s'établir à la périphérie du nouveau monde. D'autre part, le sénateur Thorwaldson et M. J. T. Thorson, ancien membre du cabinet et président actuel de la Cour canadienne de l'Échiquier, sont des exemples du succès des Islando-Canadiens en d'autres domaines.

Relations diplomatiques islando-canadiennes

Bien que les liens entre l'Islande et le Danemark se soient maintenus jusqu'à la proclamation de la république le 17 juin 1944, le service islandais des affaires étrangères a été mis sur pied du jour au lendemain le 10 avril 1940, lors de l'invasion du Danemark par les Allemands. L'Islande ouvrit des légations à Londres, à Washington et à Stockholm, mais attendit jusqu'à janvier 1948 pour accréditer un ministre (M. Thor Thors) au Canada. Au début de 1949, M. Edward Garland, ministre du Canada en Norvège, a été chargé de remplir aussi la même fonction en Islande. Le 30 mars 1949, l'Islande a mis fin à une longue tradition de neutralité en adhérant à l'OTAN. Jusqu'à cette année, elle était le seul membre de l'OTAN, outre le Luxembourg, avec lequel le Canada n'échangeât pas d'ambassadeurs. M. MacKay, le nouvel ambassadeur du Canada en Islande, représente aussi le Canada en Norvège au même titre. En qualité de ministre du Canada en Islande, il avait pu se rendre périodiquement à Reykjavik; c'est lors de sa dernière visite, en juillet, qu'il a présenté ses lettres de créance. En son absence, les intérêts du Canada à Reykjavik sont confiés à un consul général honoraire, Hallgrimur F. Hallgrimsson.

L'ambassadeur d'Islande

L'ambassadeur d'Islande au Canada, M. Thor Thors, réside à Washington. C'est qu'il représente aussi son pays aux États-Unis, au Brésil, en Argentine, à Cuba, c'est-à-dire d'un pôle à l'autre, ou peu s'en faut. Arrivé à Washington en 1948, il a été nommé ambassadeur auprès des États-Unis en 1955, tout en demeurant ministre auprès du Canada jusqu'à cette année, comme nous l'avons vu. Né à Reykjavik en 1903, il y a obtenu un diplôme en droit en février 1926; il a ensuite étudié le droit international et la science économique à Cambridge et à la Sor-